

Ornithologie en Basse Meuse
Guide : Didier Rabosée
Samedi 12 janvier 2013

Après les brumes des derniers jours, nous allons être gratifiés d'une journée lumineuse. Et même si le vent est glacial, les conditions de visibilité sont idéales pour l'ornithologie.

C'est un petit groupe de neuf participants qui s'ébranle, via Maastricht, vers le premier site d'observation, avec une feuille de route détaillée qui n'aurait pardonné aucune hésitation ! En effet, notre guide a figolé le programme de la journée dans les moindres détails avec instructions orales et écrites. Nous prospecterons différents plans d'eau dans la région de Maaseik ; successivement Bergerven, Bichterweerd, Kessenich, Aldeneik. Ces sites sont des gravières (grindgaten) ou des plaines d'inondation (uiterwaarden) délimitées par des digues d'hiver qui régulent les caprices hivernaux de la Meuse dans cette région du Limbourg.

Le givre blanchit encore la végétation ; le bleu du ciel se reflète dans les plans d'eau sans la moindre rature. Et les bonnes surprises prévues seront bien là : érisma rousse ; harle huppé, harles piette mâle et femelle, garrot à œil d'or ; canard siffleur, canard chipeau et cygne de Bewick sont particulièrement bien représentés. De quoi en oublier presque bernache nonette, cygne tuberculé, oie rieuse, sarcelle d'hiver, tadorne de Belon, foulque macroule, grèbe huppé, grèbe castagneux, grande aigrette et autres fuligules morillon et milouin. Il faut dire que notre guide sait où donner... de l'œil pour repérer... l'oiseau rare ! Comme cette bernache hybride Canada x nonette.

Après ces découvertes agrémentées d'un bon bol de soleil d'hiver, Didier nous emmène à Eisden pour le débriefing qu'il illustre de schémas, de cartes et de commentaires sur les comportements de nidification et de migration des différentes espèces rencontrées. Un grand merci à lui pour cette première journée Trientale de 2013.

Gabriel Ney